

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

École d'Agriculture de l'Assomption

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Une arrière petite nièce de Mgr François-Louis Pourroy de l'Auberivière, natif de Grenoble, et cinquième évêque de Québec, vient d'adresser une lettre à Mgr l'Archevêque de Québec, contenant une offrande de cent francs.—Ce que pense un ministre protestant, le Dr Tyng, des miracles opérés par l'intercession de Notre-Dame de Lourdes.—Consécration à Rome de Sa Grandeur Mgr Jacques-Vincent Cleary, évêque de Kingston.—Les trappistes au Canada ; projet d'établissement de fermes-modèles, sous la direction de ces religieux, dans les environs de Montréal.—M. Legru, directeur de l'Union sacerdotale de France, vient d'avoir une entrevue avec l'Honorable M. Hector L. Langevin et Sir Leonard Tilly, au sujet de certains privilèges demandés en faveur des fabricants de sucre de betteraves qui désirent se livrer à cette exploitation, dans la Puissance du Canada.—Nécrologie : Monsieur Valence Garon qui a occupé à la fois, dans la paroisse de Ste-Anne de la Pocatière, les charges de juge de paix, maire, marguillier, commissaire d'écoles et capitaine de milice.

Causerie Agricole : Aménagement des fumiers ; moyen de prévenir l'altération dans les étables de l'air

Sujets divers : De l'utilité de la comptabilité en agriculture.—Conditions nécessaires à l'amélioration et au développement de la race chevaline.—Le sel comme aliment pour les bestiaux.—Cultures améliorées ; les avantages que l'on en retire.

Choses et autres : Proverbe, "Pan passé est toujours le meilleur.—Le Journal de l'Education, publié à Montréal, paraîtra sous un autre titre : Journal de l'Instruction Publique, en janvier prochain, et sera l'organe des instituteurs catholiques de la Province de Québec.—Maximes : Agriculture et morale.

Recettes : Moyen de prévenir la niétoérisation du bétail.—Moyen d'attendrir la viande.

REVUE DE LA SEMAINE

On informe de New-York en date du 23 novembre :
Le Rév. Dr. Tyng, pasteur protestant de l'Eglise Episcopale, a fait dimanche soir, un sermon dont on s'occupe beaucoup dans les cercles religieux et littéraires. En parlant des miracles de Lourdes, en France, le Révérend a dit que personne n'oserait nier qu'une multitude de cures avaient été opérées à cet endroit.
Le paralytique marchait, le sourd entendait, l'aveugle y recouvrait la vue. Il serait impossible à la présente génération de nier l'authenticité de pareils faits. Le docteur a déclaré avoir été lui-même témoin de ces cures merveilleuses, accomplies, selon lui, par le simple effet d'une fois sincère et indiscutable. Puis il s'est écrié :
" Qu'on appelle comme on voudra le dogme de la foi romaine, une demi vérité, ou une vérité surchargée d'erreurs, les faits néanmoins sont là. L'Eglise catholique Apostolique Romaine est la plus sage entre toutes les autres congrégations de croyants. Je ne trouve rien pour ma part, qui puisse combattre victorieusement un tel dogme de foi, et dans ma faible impuissance je m'efforce d'obtenir les mêmes résultats."
Mgr de l'Auberivière :—Mgr l'Archevêque de Québec a reçu, le 7 décembre, une lettre anonyme, portant le timbre postal de Grenoble, et que nous reproduisons.
" 1er novembre 1880. "

" Une arrière-petite nièce de Monseigneur Louis-François Pourroy de l'Auberivière (français de nation), ancien évêque de Québec, adresse à Monseigneur l'Archevêque de cette ville, la modeste offrande de cent francs pour une bonne œuvre, en reconnaissance de grâces qu'elle avait demandées et qu'elle croit avoir obtenues, par l'intercession du vénéré parent dont la mémoire est restée en odeur de sainteté dans sa famille et son image religieusement conservée."

PRIERE A NOS ABONNÉS DE PAYER AU PLUS TOT.

Doc. pour le journal